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Несколько лет назад в Петербурге появилось новое массовое увлечение — прогулки по рекам, каналам и Финскому заливу на сап-бордах — специальных
досках с веслом. В России этот вид спорта еще молодой, да и в мире он стал популярным только в начале двухтысячных. Тогда американские серферы нашли
способ продолжать заниматься любимым делом в отсутствие ветра и волн. Они вспомнили о древнем способе передвижения по воде, которым пользовались
туземцы Гавайских островов и не только — стоя на доске с веслом.

Так появился SUP-борд (Stand up paddle board, что означает «доска для гребли стоя»).
И сразу полюбился тысячам поклонников водных видов спорта, экзотики и легкого
экстрима. Немало таковых и среди политехников. Поэтому в вузе решили отметить
окончание лета ярким и запоминающимся событием — прогулкой на SUP-бордах вокруг
Каменного острова. Но не простой, а благотворительной — Политех оплатил прогулку
из средств проекта LEPOTA, поддержанного программой «Приоритет 2030» и грантом
Росмолодежи, а половина суммы поступит в Центр развития доноров костного мозга,
с которым сотрудничает университет.

https://www.spbstu.ru/media/news/studencheskaya_zhizn/politekhniki-voshli-v-natsionalnyy-registr-donorov-kostnogo-mozga/?sphrase_id=2629174


Поучаствовать в благотворительном заплыве пригласили студентов, в том числе
только что поступивших. Для первокурсников это оказалось неожиданным и приятным
сюрпризом — как необычно начинается учеба! Желающих попасть в число райдеров
набралось немало, но конкурсный отбор оставил 25 человек — десять первокурсников
и 15 студентов второго курса и старше. Комфортабельный автобус доставил
счастливчиков от спортивного комплекса «Политехник» к месту старта на Каменном
острове, где их встретили инструкторы компании SUP BRO. Некоторые из участников
приехали со своими сап-бордами и накачивали их, остальные переоделись в удобную
одежду и с нетерпением ждали начала.



Для Алёны Солохиной с четвертого курса ИПМЭиТ это был первый опыт, и она очень
надеялась, что всё получится. А третьекурсник ИММиТ Семён Степанов поделился, что
прошлым летом разок катался на сапе в родном городе Чебоксары, понравилось,
решил попробовать теперь в Питере.

Алексей Гуртовой, поступивший на 1 курс в ИЭиТ, тоже уже получил небольшой опыт,
катаясь в Лахтинском разливе, теперь хочет закрепить навык. «Я приехал
из Сосновоборска Красноярского края, давно присматривался к Политеху в соцсетях,
видел, что вуз популярен, с хорошими местами в рейтингах, — рассказал Алексей.
— Хотел попасть либо на радиотехнику, либо на инфокоммуникационные технологии
и системы связи, по баллам прошел на второе».

Максим Болховитин — из Калининграда. Хотя в его родном морском городе SUP-
бординг развит, но самому ему еще не доводилось грести, стоя на доске. Так что
в Петербурге это случится впервые. Максим рассказал о своем выборе университета:
«Я как-то зашел случайно на сайт Политеха — всё понравилось. Почитал отзывы
в соцсетях — никто не жалуется, все довольны, и я решил, что надо попробовать сюда
поступить. Теперь студент ИСИ, направление — строительство».

Андрей Чабан — «почти коренной петербуржец». «Мне еще двух лет не было, когда
меня привезли в Петербург, — поделился он. — Поступил в ИКНТ, информационные



системы и технологии. Хотел, правда, на программную инженерию, но в последний
момент побоялся».

Аня Ныркова приехала из Новгородской области, поступила на прикладную
математику в Физмех. «Читала о Политехе в соцсетях, он мне показался более
молодёжным», — объяснила она свой выбор вуза. А ещё девушка призналась, что
у нее — день рождения. Так что прогулка на сапах стала для Ани удачным подарком.

Наконец, все готовы и ждут напутственных слов. Специалист Спортивного клуба
«Политехник» Никита Маркелов дал понять ребятам, что Политех — это не только
учеба, но и разностороннее развитие, и вкратце рассказал о проекте LEPOTA.
Начальник Управления по связям с общественностью Марианна Дьякова объяснила,
почему прогулка на сапах — это благотворительная акция: «Мы больше года
сотрудничаем с Национальным регистром доноров костного мозга имени Васи
Перевощикова, — рассказала она. — Два раза в год проводим акции по вступлению
в регистр. В других странах в такие регистры входят десятки миллионов людей,
а в России — всего сто с небольшим тысяч. Из-за этого, когда люди заболевают раком,
им очень трудно найти доноров. Уже много политехников вступили в регистр,
и мы надеемся, что их будет все больше. А сегодня Политех оплатил ваше участие
в заплыве, а деньги пойдут на развитие Регистра доноров костного мозга».



Следующий шаг — инструктаж. Получив четкие указания, как вести себя во время
заплыва, пристегнув к ногам страховочные лиши, участники пускаются в путь. Кто-то
остается сидеть на доске, кто-то, осмелев, встает в полный рост. Красиво плывут!
Наша «флотилия» неспешно движется мимо старинных особняков сначала
по Большому каналу, тем по Малому. Здесь мелко, можно даже задеть дно. Потом,
развернувшись, ребята берут курс на выход в Большую Невку. И это уже совсем другое
дело! По центру реки несутся скутеры, скользят «Метеоры». Наказ инструктора —
к ним не приближаться, держаться берега. Но от катеров идет волна, сап-борды
начинает покачивать. Это придает остроты приключению. Силуэты райдеров плывут
мимо маячащей вдали башни Лахта-центра и вскоре скрываются за поворотом.



Встречаем мы их уже там, откуда они начали свой путь. Прогулка длилась полтора
часа, все чуть-чуть устали, кое у кого мокрая одежда — волнами зацепило. Но все
довольны.

«Сначала было немного страшно, но потом, когда двести-триста метров проплыл,
ты уже начинаешь понимать, как это работает, и гораздо расслабленнее всё делаешь.
Под конец уже и выходить не хотелось», — поделилась первокурсница из ИБСиБ
Таисия Смирнова. Девушка рассказала, что мечтала поступить в Политех три года:
«В октябре была на программе в Фаблабе, делала проекты совместные с Политехом,
мне очень понравилось. Мне хотелось именно из-за атмосферы, из-за преподавателей.
Поступила на биотехнологии — это перспективное направление, надеюсь его
развивать на благо людей».



Несмотря на прогнозы синоптиков, в этот день, как и в предыдущие, было жарко,
ребята говорили, что во время прогулки даже хотелось упасть в воду, охладиться.
Но не всем.

«Я на сапах почти всё лето гонял по Ладожскому озеру. Там можно падать в воду
сколько угодно, ведь там разрешено купаться. А в городе не хочется оказаться в воде,
поэтому я не смог заставить себя встать на ноги — боялся потерять устойчивость.
И во время прогулки всем говорил, что старость — не радость, так что берите
от студенческой жизни всё, — смеется амбассадор Политеха Владислав Крохмаль.
— Я шутил по дороге, подбадривал ребят, она расслаблялись, получается, я тоже внес
какую-то свою лепту. Вообще, классно, что амбассадоров приглашают на такие
мероприятия, где мы можем пообщаться с молодым поколением». 




